



Información OMI nº 630 (español)

ABRIL 2024

## MENSAJE DEL SANTO PADRE FRANCISCO PARA LA 61a JORNADA MUNDIAL DE ORACIÓN POR LAS VOCACIONES

### *Llamados a sembrar la esperanza y a construir la paz*

Queridos hermanos y hermanas:

Cada año la Jornada Mundial de Oración por las Vocaciones nos invita a considerar el precioso don de la llamada que el Señor nos dirige a cada uno de nosotros, su pueblo fiel en camino, para que podamos ser partícipes de su proyecto de amor y encarnar la belleza del Evangelio en los diversos estados de vida. Escuchar la llamada divina, lejos de ser un deber impuesto desde afuera, incluso en nombre de un ideal religioso, es, en cambio, el modo más seguro que tenemos para alimentar el deseo de felicidad que llevamos dentro. Nuestra vida se realiza y llega a su plenitud cuando descubrimos quiénes somos, cuáles son nuestras cualidades, en qué ámbitos podemos hacerlas fructificar, qué camino podemos recorrer para convertirnos en signos e instrumentos de amor, de acogida, de belleza y de paz, en los contextos donde cada uno vive.

Por eso, esta Jornada es siempre una hermosa ocasión para recordar con gratitud ante el Señor el compromiso fiel, cotidiano y a menudo escondido de aquellos que han abrazado una llamada que implica toda su vida. Pienso en las madres y en los padres que no anteponen sus propios intereses y no se dejan llevar por la corriente de un estilo superficial, sino que orientan su existencia, con amor y gratuidad, hacia el cuidado de las relaciones, abriendose

al don de la vida y poniéndose al servicio de los hijos y de su crecimiento. Pienso en los que llevan adelante su trabajo con entrega y espíritu de colaboración; en los que se comprometen, en diversos ámbitos y de distintas maneras, a construir un mundo más justo, una economía más solidaria, una política más equitativa, una sociedad más humana; en todos los hombres y las mujeres de buena voluntad que se desgastan por el bien común.

Pienso en las personas consagradas, que ofrecen la propia existencia al Señor tanto en el silencio de la oración como en la acción apostólica, a veces en lugares de frontera y exclusión, sin escatimar energías, llevando adelante su carisma con creatividad y poniéndolo a disposición de aquellos que encuentran. Y pienso en quienes han acogido la llamada al sacerdocio ordenado y se dedican al anuncio del Evangelio, y ofrecen su propia vida, junto al Pan eucarístico, por los hermanos, sembrando esperanza y mostrando a todos la belleza del Reino de Dios.

A los jóvenes, especialmente a cuantos se sienten alejados o que desconfían de la Iglesia, quisiera decírselos: déjense fascinar por Jesús, plantéenle sus inquietudes fundamentales. A través de las páginas del Evangelio, déjense inquietar por su presencia que siempre nos pone beneficiosamente en crisis. Él respeta nuestra libertad, más que nadie; no se impone, sino que se propone. Denle cabida y encontrarán la felicidad en su seguimiento y, si se los pide, en la entrega total a Él.

### ***Un pueblo en camino***

La polifonía de los carismas y de las vocaciones, que la comunidad cristiana reconoce y acompaña, nos ayuda a comprender plenamente nuestra identidad como cristianos. Como pueblo de Dios que camina por los senderos del mundo, animados por el Espíritu Santo e insertados como piedras vivas en el Cuerpo de Cristo, cada uno de nosotros se descubre como miembro de una gran familia, hijo del Padre y hermano y hermana de sus semejantes. No somos islas encerradas en sí mismas, sino que somos partes del todo. Por eso, la Jornada Mundial de Oración por las Vocaciones lleva impreso el sello de la sinodalidad: muchos son los carismas y estamos llamados a escucharnos mutuamente y a caminar juntos para descubrirlos y para discernir a qué nos llama el Espíritu para el bien de todos.

Además, en el presente momento histórico, el camino común nos conduce hacia el Año Jubilar del 2025. Caminamos como peregrinos de esperanza hacia el Año Santo para que, redescubriendo la propia vocación y poniendo en relación los diversos dones del Espíritu, seamos en el mundo portadores y testigos del anhelo de Jesús: que formemos una sola familia, unida en el amor de Dios y sólida en el vínculo de la caridad, del compartir y de la fraternidad. Esta Jornada está dedicada a la oración para invocar del Padre, en particular, el don de vocaciones santas para la edificación de su Reino: «Rueguen al dueño de los sembrados que envíe trabajadores para la cosecha» (Lc 10,2). Y la oración —lo sabemos— se hace más con la escucha que con palabras dirigidas a Dios. El Señor habla a nuestro corazón y quiere encontrarlo disponible, sincero y generoso. Su Palabra se ha hecho carne en Jesucristo, que nos revela y nos comunica plenamente la voluntad del Padre. En este año 2024, dedicado precisamente a la oración en preparación al Jubileo, estamos llamados a redescubrir el don inestimable de poder dialogar con el Señor, de corazón a corazón, convirtiéndonos en peregrinos de esperanza, porque «la oración es la primera fuerza de la esperanza. Mientras tú rezas la esperanza crece y avanza. Yo diría

que la oración abre la puerta a la esperanza. La esperanza está ahí, pero con mi oración le abro la puerta» (Catequesis, 20 mayo 2020).

Peregrinos de esperanza y constructores de paz Pero, ¿qué significa ser peregrinos? Quien comienza una peregrinación procura ante todo tener clara la meta, que lleva siempre en el corazón y en la mente. Pero, al mismo tiempo, para alcanzar ese objetivo es necesario concentrarse en la etapa presente, y para afrontarla se necesita estar ligeros, deshacerse de cargas inútiles, llevar consigo lo esencial y luchar cada día para que el cansancio, el miedo, la incertidumbre y las tinieblas no obstaculicen el camino iniciado. De este modo, ser peregrinos significa volver a empezar cada día, recomenzar siempre, recuperar el entusiasmo y la fuerza para recorrer las diferentes etapas del itinerario que, a pesar del cansancio y las dificultades, abren siempre ante nosotros horizontes nuevos y panoramas desconocidos.

El sentido de la peregrinación cristiana es precisamente este: nos ponemos en camino para descubrir el amor de Dios y, al mismo tiempo, para conocernos a nosotros mismos, a través de un viaje interior, siempre estimulado por la multiplicidad de las relaciones. Por lo tanto, somos peregrinos porque hemos sido llamados. Llamados a amar a Dios y a amarnos los unos a los otros. Así, nuestro caminar en esta tierra nunca se resuelve en un cansarse sin sentido o en un vagar sin rumbo; por el contrario, cada día, respondiendo a nuestra llamada, intentamos dar los pasos posibles hacia un mundo nuevo, donde se viva en paz, con justicia y amor. Somos peregrinos de esperanza porque tendemos hacia un futuro mejor y nos comprometemos en construirlo a lo largo del camino.

Este es, en definitiva, el propósito de toda vocación: llegar a ser hombres y mujeres de esperanza. Como individuos y como comunidad, en la variedad de los carismas y de los ministerios, todos estamos llamados a “darle cuerpo y corazón” a la esperanza del Evangelio en un mundo marcado por desafíos epocales:

el avance amenazador de una tercera guerra mundial a pedazos; las multitudes de migrantes que huyen de sus tierras en busca de un futuro mejor; el aumento constante del número de pobres; el peligro de comprometer de modo irreversible la salud de nuestro planeta. Y a todo eso se agregan las dificultades que encontramos cotidianamente y que, a veces, amenazan con dejarnos en la resignación o el abatimiento.

En nuestro tiempo es, pues, decisivo que nosotros los cristianos cultivemos una mirada llena de esperanza, para poder trabajar de manera fructífera, respondiendo a la vocación que nos ha sido confiada, al servicio del Reino de Dios, Reino de amor, de justicia y de paz. Esta esperanza —nos asegura san Pablo— «no quedará defraudada» (Rm 5,5), porque se trata de la promesa que el Señor Jesús nos ha hecho de permanecer siempre con nosotros y de involucrarnos en la obra de redención que Él quiere realizar en el corazón de cada persona y en el “corazón” de la creación. Dicha esperanza encuentra su centro propulsor en la Resurrección de Cristo, que «entraña una fuerza de vida que ha penetrado el mundo. Donde parece que todo ha muerto, por todas partes vuelven a aparecer los brotes de la resurrección. Es una fuerza imparable. Verdad que muchas veces parece que Dios no existiera: vemos injusticias, maldades, indiferencias y cruidades que no ceden. Pero también es cierto que en medio de la oscuridad siempre comienza a brotar algo nuevo, que tarde o temprano produce un fruto» (Exhort. ap. Evangelii gaudium, 276). Incluso el apóstol Pablo afirma que «en esperanza» nosotros «estamos salvados» (Rm 8,24). La redención realizada en la Pascua da esperanza, una esperanza cierta, segura, con la que podemos afrontar los desafíos del presente.

Ser peregrinos de esperanza y constructores de paz significa, entonces, fundar la propia existencia en la roca de la resurrección de Cristo, sabiendo que cada compromiso contraído, en la vocación que hemos abrazado y llevamos adelante, no cae en saco roto. A pesar

de los fracasos y los contratiempos, el bien que sembramos crece de manera silenciosa y nada puede separarnos de la meta conclusiva, que es el encuentro con Cristo y la alegría de vivir en fraternidad entre nosotros por toda la eternidad. Esta llamada final debemos anticiparla cada día, pues la relación de amor con Dios y con los hermanos y hermanas comienza a realizar desde ahora el proyecto de Dios, el sueño de la unidad, de la paz y de la fraternidad. ¡Que nadie se sienta excluido de esta llamada! Cada uno de nosotros, dentro de las propias posibilidades, en el específico estado de vida puede ser, con la ayuda del Espíritu Santo, sembrador de esperanza y de paz.

### ***La valentía de involucrarse***

Por todo esto les digo una vez más, como durante la Jornada Mundial de la Juventud en Lisboa: “Rise up! – ¡Levántense!”. Despertémonos del sueño, salgamos de la indiferencia, abramos las rejas de la prisión en la que tantas veces nos encerramos, para que cada uno de nosotros pueda descubrir la propia vocación en la Iglesia y en el mundo y se convierta en peregrino de esperanza y artífice de paz. Apasionémonos por la vida y comprométámonos en el cuidado amoroso de aquellos que están a nuestro lado y del ambiente donde vivimos. Se los repito: ¡tengan la valentía de involucrarse! Don Oreste Benzi, un infatigable apóstol de la caridad, siempre en favor de los últimos y de los indefensos, solía repetir que no hay nadie tan pobre que no tenga nada que dar, ni hay nadie tan rico que no tenga necesidad de algo que recibir.

Levantémonos, por tanto, y pongámonos en camino como peregrinos de esperanza, para que, como hizo María con santa Isabel, también nosotros llevemos anuncios de alegría, generaremos vida nueva y seamos artesanos de fraternidad y de paz.

*Roma, San Juan de Letrán, 21 de abril de 2024,*

*IV Domingo de Pascua.*

**FRANCISCO**

## ADMINISTRACIÓN GENERALE

### **¡Día de mudanzas! El Escolasticado Internacional Romano vuelve a casa renovada.**

El Escolasticado Romano Internacional regresará a sus instalaciones renovadas el 2 de abril de 2024, después de haber sido objeto de extensas renovaciones.

Las obras, que comenzaron el 27 de diciembre de 2022, requirieron que la comunidad del escolasticado se trasladara temporalmente al tercer piso de la Casa General, donde los jóvenes Oblatos pudieron continuar con su formación.

El proyecto se vio sujeto a reparaciones imprevistas y retrasos debidos a la obtención de permisos de la ciudad de Roma, lo que extendió el cronograma original de seis meses a más de un año. Estas renovaciones eran urgentemente

necesarias y son un símbolo del compromiso de la comunidad para crear un ambiente enriquecedor para la Formación Oblata.

Con el trabajo cerca de su conclusión, el regreso al Escolasticado será marcado por una ceremonia de bendición por el P. Chicho, OMI, Superior General. Esta inversión significativa en las instalaciones subraya la dedicación de la administración para fomentar y promover la formación de futuros Oblatos.

El Padre Gregory Arokiaswamy, OMI, superior del Escolasticado Romano Internacional, expresa la gratitud de la comunidad hacia el apoyo de la administración y anticipa el impacto positivo que las instalaciones mejoradas tendrán en la misión y formación del escolasticado internacional.

*Gregory AROKIASWAMY, OMI*

### **La Comisión General de Finanzas se reúne**

La Comisión General de Finanzas se reunirá en Roma en la semana del 2 al 6 de abril de 2024. Esta comisión está integrada por el Padre Charles RENSBURG (Economista general), el Padre Gerry CONLAN (de la Misión de Kenia), el Padre Anton GRECIAN (de la Provincia de Colombo) y el Padre Jozef CZERNECKI (de la Provincia de Polonia).

La comisión, que se reúne semestralmente, brinda asistencia al Superior General y su

Consejo para fomentar a la Congregación en la toma de decisiones financieras que favorezcan nuestra misión Oblata a nivel mundial. Cada integrante aporta una visión y habilidades únicas, enriqueciendo así los consejos y orientaciones proporcionados.

Es importante recordar a todos los Oblatos nuestro papel colaborativo en el apoyo de nuestra obra misionera. Se valora y se necesita su apoyo y oraciones mientras se debaten e implementan las directrices establecidas durante el Capítulo de 2022.

*Peter FOLEY, OMI*

### **La Comisión para la Misión con Jóvenes se reúne**

La Comisión para la Misión con Jóvenes ha comenzado hoy su reunión anual en la Casa General en Roma.

La Comisión es una respuesta directa al 2º Congreso de Jóvenes Oblatos en Aix del 2016.

Después de 8 años de trabajo, la Comisión celebra un documento de Visión para la Misión con Jóvenes y Directrices que ayudan a formar tanto a los jóvenes como a entrenar a futuros líderes. La conferencia actual recibió un desafío de la Administración General de mirar hacia el futuro y preparar algo que desafie tanto a los jóvenes como a los Oblatos.

Este desafío es una respuesta al llamado del Capítulo a ser peregrinos de esperanza en comunión.

Los miembros de la comisión son:  
Christian FINI (Australia), Antonio D'AMORE (Italia), Simon Rokum Pierre BADJI (Senegal),

Jhordan De SIMON DE LIMA (Brasil), Emma Rice (Australia), Claudia Tincep Vásquez (Perú), Marcin SERWIN (Canada)

*Marcin SERWIN, OMI*

### Roma: El Gobierno Central se Reúne en Sesión Plenaria

Los miembros del Gobierno Central se están preparando para dar inicio a otra Sesión Plenaria, que se llevará a cabo en Roma desde el 8 de abril hasta el 10 de mayo de 2024.

El tiempo después de la última Sesión Plenaria fue muy ajetreado, especialmente con la visita a diferentes unidades en la región de África-Madagascar y más tarde con la Sesión Conjunta realizada en Dakar, Senegal (18-23 de marzo). Al regresar a Roma, vivimos la hermosa celebración del Triduo Pascual y la Pascua con los miembros de la comunidad de la Casa General. Justo después de la Pascua, algunos de nosotros participamos en las reuniones de diferentes comités generales (Juventud, Finanzas y CCRR) celebradas en Roma.

La agenda para la próxima sesión plenaria está lista. Comenzaremos esta vez celebrando la Misa al Espíritu Santo el lunes 8 de abril de 2024. Usualmente, la agenda comienza con la presentación de informes personales, en los que exponemos nuestras actividades desde la última sesión. Este es el momento y la oportunidad para discutir cualquier asunto surgido de nuestros encuentros durante las diferentes visitas y actividades.

¿Cuáles serán los temas principales de la próxima Sesión Plenaria? El nombramiento de tres consejos provinciales, la discusión sobre la reestructuración en nuestra Congregación, la preparación para la próxima Sesión Conjunta en Canadá-EE. UU., un

taller de dos días sobre Interculturalidad dirigido por Peter Claver Narh, SVD, una reunión con Graciela Etchard sobre la recaudación de fondos, una reunión con el Padre Thomas Bang, sobre la protección de menores y personas vulnerables. También habrá una discusión sobre los resultados de la auditoría anual de las finanzas, que están bajo la responsabilidad de la Administración General. Una parte importante de la sesión estará dedicada a preparar diferentes sesiones de formación propuestas por el Gobierno Central.

Los comités internos (liderazgo, formación, misión y finanzas) realizan un trabajo significativo, especialmente con respecto a la implementación de los mandatos del Capítulo.

La sesión plenaria es un momento para que trabajemos y oremos juntos. Es un tiempo único para que el Gobierno Central ore, reflexione y construya lazos fraternales más estrechos. Este año, hemos invitado a la hermana Geni Dos Santos de la Congregación de la Sagrada Familia de Burdeos para dirigir nuestro retiro espiritual. Durante todas las Sesiones Plenarias, tratamos de hacer una excursión; la última vez, fuimos a Anagni, la ciudad medieval llamada la Ciudad de los Papas; veremos qué propone esta vez el comité social.

Les pido que nos acompañen, especialmente durante esta Sesión Plenaria, con su oración.

*Antoni BOCHM, OMI  
Vicario General*

## **Reunión del Comité Permanente para las Constituciones y Reglas**

El Comité Permanente para las Constituciones y Reglas se reunió en Roma del 5 al 7 de abril de 2024, marcando su cuarta reunión presencial.

Estuvieron presentes los Padres Antoni BOCHM, Vicario General, Constant KIENGE-KIENGE, Martin WOLF, Grzegorz RURAŃSKI, Warren BROWN y Sakubita Lawrence LIKE como Presidente, con el Padre Augustinus QESA desempeñando el papel de Secretario.

Este encuentro se centró en revisar casi 300 páginas de respuestas de los miembros de

la Congregación a un cuestionario sobre la reestructuración previamente emitido por el Superior General.

El Comité ha condensado eficientemente estas percepciones y ha enviado un conjunto de propuestas para la reestructuración al Superior General y su consejo para su evaluación durante la sesión plenaria de enero.

Tras esta revisión, las propuestas se compartirán con la Congregación para una reflexión más profunda, preparando el terreno para la reunión Intermedia en 2025.

*Warren BROWN, OMI*

## **Sesión plenaria : El Escolasticado Internacional en el Orden del Día**

Hoy, 15 de abril de 2024, los formadores del Escolasticado Romano Internacional (ERI) presentaron su vida comunitaria, experiencias formativas y planes a futuro al Gobierno Central.

El ERI ocupa un lugar especial dentro de nuestra congregación. Fomenta la unidad entre sus diversas unidades e inculca un fuerte sentido de pertenencia a la Iglesia Universal y la identidad internacional de la congregación. Este año académico, hemos dado la bienvenida a 17 estudiantes de 12 países, guiados por cuatro formadores de distintas regiones: Mario Brandi de Europa, Alexius de África-Madagascar, Antonio Che Paau de las Américas y Gregory de Asia-Oceanía. Mirando hacia el futuro, anticipamos la llegada de nueve nuevos estudiantes, mientras que siete regresarán a sus unidades locales, enriquecidos por su tiempo con nosotros.

Durante la reunión, los formadores reflexionaron sobre sus experiencias, celebrando la integración exitosa de los estudiantes y las oportunidades para crecer en el entendimiento intercultural. Se podría organizar talleres anuales para

profundizar en la apreciación cultural y fomentar un espíritu de apertura y respeto. Los formadores enfatizaron la prioridad de la Formación Religiosa Misionera, asegurando que todos los demás aspectos son secundarios, pero apoyan este objetivo. Reconocieron el desafío moderno de guiar pacientemente a los estudiantes para vivir auténticamente los valores Oblatos. Se destacó la importancia de nutrir la “vida interior” de nuestros miembros, reconociendo que este crecimiento personal es lo que perdura.

El diálogo con el Gobierno Central fue constructivo y productivo. El Padre Chicho expresó su gratitud por los esfuerzos de los formadores, en particular por la iniciativa de revisar el Directorio del ERI, y se comprometió a considerar la propuesta de mantener la presencia de “Hermanos Oblatos” dentro de la comunidad del ERI. La sesión concluyó con una invitación al Gobierno Central para asistir a los Votos Perpetuos de Siete Escolásticos el 1 de mayo de 2024.

*Gregory AROKIASAMY, OMI  
Superior del Escolasticado Romano  
Internacional*

### **¡Accede al Mundo del OMIWORLD app!**

¡La nueva aplicación OMIWORLD ya está disponible, y estamos emocionados! Diseñada por Oblatos para Oblatos para apoyar nuestra misión de evangelización y estar cerca de las personas a las que servimos.

Hemos renovado completamente nuestra aplicación previa para ofrecerte una plataforma más potente y llena de funciones para estar aún más cerca de ustedes, nuestra comunidad. ¡Descubre todo lo que te espera!

**NOTICIAS:** ¡Mantente al tanto de todas las novedades y anuncios importantes gracias a nuestro propio feed de noticias!

**COR-UNUM:** ¡Lee reflexiones inspiradoras cada semana escritas por miembros del Gobierno Central!

**EVENTOS:** ¡Nunca te pierdas otro evento importante de los Oblatos gracias a nuestro calendario detallado, con la posibilidad de registrarte directamente desde el app!

También hemos incluido el Breviario, ¡para que puedas acceder fácilmente a estas oraciones y lecturas sagradas en cualquier momento y lugar! Ahora disponible en inglés, francés y español, la aplicación OMIWORLD continúa cerrando brechas lingüísticas y digitales para llegar de manera efectiva a toda nuestra familia Carismática.

Con esta nueva aplicación, nosotros, los Oblatos, peregrinos de esperanza en comunión, buscamos fortalecer nuestros lazos, difundir amor y esperanza, y continuar nuestra misión de servir a los pobres y más necesitados.

Estrena la experiencia de OMIWORLD descargando la aplicación hoy mismo desde tu tienda de aplicaciones preferida –App Store/ Play Store – , y convirtiéndote en un miembro activo de nuestra vibrante comunidad.

*OMIWORLD*

---

## **ÁFRICA-MADAGASCAR**

---

### **Madagascar: La Delegación OMI Ordena dos Diáconos y cuatro Sacerdotes**

El pasado domingo, 7 de abril, la Delegación de los Oblatos de María Inmaculada (OMI) en Madagascar celebró la ordenación de dos nuevos diáconos y cuatro nuevos sacerdotes.

La ceremonia de ordenación tuvo lugar en la Parroquia de Notre Dame de Lourdes en Toamasina durante la Fiesta de la Divina Misericordia. El Cardenal Mgr. Désiré TSARAHAZANA ofició y ordenó a los candidatos. Fue una ocasión llena de alegría, oraciones, bendiciones y gratitud por el llamado divino de estos hombres para servir a la Iglesia y a la comunidad.

Los nuevos diáconos y sacerdotes marcan un hito significativo para la Delegación de OMI en Madagascar, mientras continúan su misión de difundir el mensaje del amor y la misericordia de Dios al pueblo de Madagascar, especialmente a los pobres y los más abandonados.

Extendemos nuestras sinceras felicitaciones y oraciones a los recién ordenados diáconos y sacerdotes mientras emprenden su viaje de ministerio y servicio siguiendo los pasos de Jesucristo. Que Dios los bendiga abundantemente en su vocación.

*Alphonse RAKOTONDRAVELO, OMI*

## Ecología en África – Conferencia Anual SJT

***“No podemos seguir siendo ‘negacionistas prácticos’”***

El Instituto Teológico San José en Cedara, Sudáfrica, acogió recientemente a académicos, activistas y expertos en su Conferencia Anual de Ecología, celebrada los días 12 y 13 de abril de 2024.

Este año, el evento se enfocó en “Ecología en África”, lo que propició enérgicas conversaciones e intercambios de ideas entre los asistentes. La presencia del Padre Jean-Hérick Jasmin, Director Oblato de JPIC, otorgó una relevancia adicional al evento, enriqueciendo las discusiones con sus valiosas perspectivas e iniciativas en justicia ecológica y paz.

África es una tierra de abundancia natural, rica en recursos, diversa en ecosistemas y hogar de una fauna sin igual. Sin embargo, frente a la crisis ecológica global que se profundiza cada día más, África no es simplemente un testigo pasivo. Estamos en la línea del frente, enfrentando los impactos desproporcionados del cambio climático, originados en gran medida por las prácticas industriales del norte global. Las soluciones que nos presentan son a menudo inalcanzables, con costos que ni nuestras comunidades ni nuestros gobiernos pueden soportar. Esta lucha se ve intensificada por la escasez de fondos y por un liderazgo que titubea ante las grandes decisiones. Sin embargo, a pesar de estos obstáculos, es vital mantener la conversación sobre nuestro medioambiente. Consciente de esta urgencia, el Instituto Teológico San José en Sudáfrica ha dedicado su conferencia anual a la ecología en nuestro continente.

En África aún enfrentamos grandes retos, como la gestión de desechos y el manejo de riesgos ante desastres. La mayoría de nuestros países opta por los vertederos para la disposición de

residuos porque, aunque preferiríamos reciclar, el costo económico es demasiado alto. Además, necesitamos más investigación y recursos financieros para apoyar métodos alternativos de manejo de residuos. Cuando los desastres nos golpean, son nuestras comunidades más pobres las que sufren el mayor impacto, y el apoyo que reciben después es frecuentemente insuficiente. Esta situación se agrava por una falta de liderazgo firme en todos los niveles, que

Durante la conferencia, se reiteró un mensaje claro: la crisis ecológica no es una amenaza lejana, sino una realidad presente que afecta a todos, especialmente a los más pobres entre nosotros. La única vía hacia la armonía es a través de una ‘conversión ecológica’, un cambio de la visión utilitaria de la creación hacia una que reconozca nuestra interconexión y la presencia divina en la naturaleza. No podemos seguir siendo meros teóricos sobre los problemas ecológicos sin comprometernos realmente con el cambio.

Lamentablemente, nuestras comunidades incluyen a muchos que se resisten a este cambio. Para realmente cuidar de nuestro planeta —y, por ende, de nuestros más desfavorecidos— nuestras acciones deben ser intencionales y determinadas. Como aprendí recientemente, debemos llegar a un lugar en nuestros corazones que nos duela por lo que daña a nuestra Casa Común y a la humanidad. Solo entonces podremos impulsar el cambio profundo y duradero que tanto necesitamos.

*Sch. Br. Sipho MUKOBOLA, OMI*

## Bendición del Santuario Mariano en Johannesburgo: Lugar de pequeños milagros

El 27 de abril, la Arquidiócesis Católica de Johannesburgo, en Sudáfrica, celebró con gran solemnidad la inauguración y bendición del Santuario Mariano Madre de la Misericordia en Magaliesburg. El Arzobispo Buti TLHAGALE, un Oblato de María Inmaculada, presidió la liturgia, destacando que el santuario será un “lugar donde se manifestarán pequeños milagros”.

Durante la liturgia, el arzobispo TLHAGALE compartió su visión y esperanzas para el santuario, resaltando su función como un espacio sagrado donde los fieles puedan experimentar la presencia divina. “Este Santuario se consagrará por la presencia de peregrinos que buscan encontrarse con Dios”, afirmó. Además, expresó su deseo de que el santuario sea un centro de reconciliación y sanación, describiéndolo como “un lugar de reconciliación, de restauración de corazones afligidos, un oasis de paz profunda y sanación espiritual, donde se manifestarán pequeños milagros”.

El Santuario también fomentará la devoción mariana entre los creyentes, animándolos a buscar la intercesión de María, la Madre de Misericordia, para renovar su fe y fortaleza espiritual bajo su amparo. El Arzobispo expresó su deseo de que los peregrinos en Magaliesburg “redescubran el amor incondicional de una madre celestial, incluso cuando nosotros mismos seamos mayores y nuestras madres terrenales ya no estén con nosotros. Vendremos aquí porque nuestros corazones anhelan sumergirse en el amor de la Madre María”. Como obispo oblato, anhela que el santuario sea “un hogar cálido y acogedor lejos del hogar”, un refugio contra un mundo marcado por la dura discriminación, el odio, los celos y la indiferencia emocional.

El Arzobispo también detalló los esfuerzos continuos para completar la infraestructura del Santuario, incluyendo la construcción de una capilla, la pavimentación del estacionamiento y la creación de un camino hacia la Gruta. Hizo un llamado a la comunidad católica mundial para un apoyo generoso con el fin de finalizar estos proyectos. Agradeció profundamente a los colaboradores y donantes que han contribuido a la edificación del santuario, reconociendo el “generoso apoyo” en la construcción de un hogar para la Reina del Cielo.

A medida que continúe su desarrollo, el Santuario Mariano Madre de la Misericordia en Magaliesburg se proyecta como un destino importante para peregrinos locales e internacionales. Este refugio de “pequeños milagros” se espera que se convierta en un pilar fundamental de la vida espiritual de la región.

*Este artículo fue publicado originalmente por aciafrica.org, pics by Archdiocesan news Jhb rstone of spiritual life in the region.*

OMIWORLD

---

## ASIA - OCEANÍA

---

### Sri Lanka: Formación Anual de Formadores 2024

Del 8 al 10 de abril de 2024, el Noviciado del Sagrado Corazón en Bandarawela, Sri Lanka, fue el escenario de la Formación Anual de Formadores, un encuentro trascendental diseñado para impulsar la reflexión y el crecimiento.

El evento congregó a 18 participantes, entre ellos el Padre Provincial y el Vicario Provincial de Colombo, junto a formadores provenientes de todas las casas de formación de las provincias de Colombo y Jaffna.

El propósito fundamental de esta reunión fue promover la excelencia en la formación. Para enriquecer nuestros debates y perspectivas, contamos con la distinguida presencia del Profesor Ajantha Dharmasiri, un experto en

administración, como conferencista principal.

La sesión del Profesor Dharmasiri se centró en “Mejorar la Excelencia en la Administración”. Su vasta experiencia y estilo de presentación dinámico captivaron a todos los asistentes, estimulando debates dinámicos y fomentando intercambios constructivos de ideas.

Al reflexionar sobre el evento, confiamos en que las semillas sembradas durante la Formación Anual de Formadores darán frutos duraderos, enriqueciendo y fortaleciendo nuestra misión compartida de servicio a la Iglesia y la comunidad global.

*Andrias FERNANDO, OMI*

### Bangladés: Visitantes de Australia

El 6 al 10 de abril de 2024, un grupo pequeño de maestros del Colegio Mazenod WA y el Colegio Iona visitaron la Delegación de Bangladés.

El grupo visitante estaba compuesto por Damian Wallis, Kate Anne y Suzanne Michelle, acompañados por el Padre Joe ANTONY, OMI, un Oblato indio que ha sido fundamental en el establecimiento de la Misión de Bengala Occidental en Australia.

Su objetivo principal fue conocer el trabajo de los Oblatos y crear planes para programas de inmersión estudiantil en Bangladés para el año 2025. Si bien los programas de inmersión estudiantil australiana ya están establecidos en Sri Lanka, India y China, la inclusión de la Delegación de Bangladés fue iniciada por el Padre Christian FINI, OMI, durante su visita en 2023.

Durante su tiempo en Bangladés, los visitantes visitaron diferentes lugares, como la Casa de la Delegación en Daca, la Escuela de San Eugenio en Baridhara, la Escuela de Misión de San Eugenio en Khadim, la Escuela Lokhipur, la Parroquia de Borlekha y el Juniorado Oblato. Además, tuvieron la oportunidad de volver a conectar con el Padre Dominic ROZARIO, OMI, quien había servido previamente en Melbourne de 2017 a 2020.

*OMIWORLD*

### Pakistán: Dos Oblatos Ordenados Sacerdotes

La Delegación Oblata de Pakistán se complace en anunciar la ordenación de dos nuevos sacerdotes.

El Diácono Adil Shamaoun OMI y el Diácono Ikram Philpus OMI fueron ordenados el 10 de abril de 2024 en la Catedral del Sagrado Corazón, Lahore, por Su Gracia Sebastián Francis Shaw, OFM.

El arzobispo enfatizó las responsabilidades del sacerdocio, el aspecto misionero de la congregación Oblata y la obediencia en su homilía. La comunidad oblata cuenta con un total de 35 sacerdotes de Pakistán y dos sacerdotes de Sri Lanka, incluyendo a dos que desempeñan misiones en el extranjero.

*Gulshan BARKAT, OMI*

### CANADÁ - EE.UU.

#### Novena Oblata por las Vocaciones: 21-29 de Mayo 2024

La Familia Carismática Oblata mantiene viva la tradición de rezar por las vocaciones cada 21 de mayo, en la fiesta de San Eugenio de Mazenod, hasta el 29 de mayo, en la fiesta de José Gerard.

Durante estos días especiales, nos inspiramos unos a otros a reflexionar sobre nuestros propios caminos vocacionales y cómo hemos respondido al llamado de Jesús en nuestras vidas. Este año, nos sentimos afortunados de tener la Novena preparada por los Asociados Laicos de la Provincia de Lacombe, Canadá. Sandra Prather, HOMI, Animadora Provincial para Asociados, OMI Lacombe Canadá, nos explica el trasfondo y la importancia de la Novena de este año.

La exhortación de Eugenio de Mazenod, «¡Hay que intentarlo todo!», resonó en mí cuando el Padre Frank KUCZERA invitó a los Asociados Laicos Oblatos de Canadá a preparar la Novena Oblata para las Vocaciones 2024. Consciente de que era la primera vez en la historia de la congregación que se pedía a los laicos asociados proporcionar las oraciones de la Novena, mi respuesta fue entusiasta, pero no exenta de temor. Era muy consciente del honor, la confianza y la responsabilidad que implicaba la solicitud.

Los asociados de largo tiempo, Darcie Lich y Lucie Leduc, acordaron encabezar el proyecto. Comenzamos revisando novenas anteriores y

considerando tanto el contenido como el formato. Reconociendo que la novena era un ‘camino de oración’ para las vocaciones de toda la familia carismática Oblata, sabíamos que necesitaba ser inclusiva de todas las vocaciones, sensible a una congregación multicultural y global, y profundamente reflexiva del carisma Oblato. El formato debía ser simple y accesible para todos. Por último, sabíamos que teníamos una oportunidad bendita de mostrar la diversidad de la familia carismática Oblata, eligiendo una variedad de escritores asociados de nuestra unidad.

Seleccionar «Peregrinos de Esperanza en Comunión» como nuestro tema principal fue natural. El reciente documento del 37º capítulo presentó varias llamadas bajo los tres encabezados, ‘Peregrinos, Esperanza’ y ‘Comunión’, que se prestaron naturalmente a la división de tres ‘llamadas’ dentro de cada categoría para nuestros nueve días de oración. Con una declaración de enfoque introductorio para cada día, los escritores tenían libertad de elegir una cita del documento, un segundo escrito Oblato y Escrituras para acompañar su reflexión.

Al elegir a los nueve escritores, tuvimos cuidado de seleccionar asociados hombres y mujeres de todo el país junto con un Oblato consagrado. Cada uno aportó una perspectiva única, reflejando una variedad de estilos de vida, ocupaciones y ministerios. Sus reflexiones demuestran un profundo amor por el carisma Oblato y un compromiso con la comunidad Oblata. En

términos de formato, identificamos la simplicidad y la accesibilidad como fundamentales. El folleto resultante, elegantemente diseñado por uno de los miembros de nuestro comité, se entregó para su traducción en el otoño de 2023.

Una declaración de «Peregrinos de Esperanza en Comunión» me viene a la mente al reflexionar sobre el proyecto: «... La diversidad de culturas y experiencias de las personas enriquece nuestra congregación. Nos mantenemos cercanos a [los asociados laicos] mientras celebramos, colaboramos, respetamos y apreciamos a ellos y

los dones que comparten con nosotros en nuestra misión y ministerio...» POHIC IV.18.2

Creo que puedo hablar por los Asociados de OMI Lacombe Canadá cuando digo que estamos agradecidos por la oportunidad de contribuir a la familia Oblata a través de la Novena de Oración 2024.

*Sandra Prather, HOMI  
Animadora Provincial para Asociados, OMI  
Lacombe Canadá*

## EUROPA

### Aix-en-Provence: Una Experiencia de Hospitalidad Provenzal

Del 15 al 17 de Marzo, tuvo lugar en la Casa de Aix-en-Provence el primer encuentro presencial entre la CELA (Comisión Europea para la Animación de Laicos Asociados Oblatos) y los equipos locales de coordinación en representación de los distintos laicos de las Unidades OMI de Europa.

La acogida de la comunidad oblata de Aix nos hizo sentir como en casa. Un hogar que percibimos aún impregnado de la Gracia que inspiró a San Eugenio y a sus primeros compañeros. Todos los participantes vivimos el encuentro con emoción y alegría. No hace mucho que habíamos tenido encuentros en línea, pero la oportunidad de vernos en persona ofrece el doble valor de multiplicar la alegría y el sentimiento de fraternidad entre nosotros y de ser también más eficaces y productivos en nuestro trabajo. Para mí en particular, como coordinador de las asociaciones de laicos y de asociados en toda la congregación, fue la primera oportunidad de conocer a los laicos (y a los Padres Oblatos que trabajan estrechamente con ellos) en el nivel de toda una Región.

El trabajo fue muy fructífero: en primer lugar, cada unidad compartió lo que han vivido los laicos tras el Congreso Mundial y el Capítulo General hasta el día de hoy; A continuación, un eficaz intercambio

de ideas centró la atención en la importancia de que todos los laicos de nuestras unidades (y no sólo los participantes en este encuentro) sean plenamente conscientes del camino iniciado en el nivel europeo y se impliquen en él. Para ello, las estrategias de comunicación (puesta en común) son importantes y deben compartirse. Se recogieron importantes aportaciones sobre los próximos pasos a dar, que ayudarán a definir los próximos objetivos en el nivel europeo, en sintonía con el resto de las regiones, así como las vías para alcanzarlos. Las reuniones de trabajo fueron muy fructíferas y se organizaron tanto en pequeños grupos como en asamblea.

Para mí, el encuentro de Aix fue también la ocasión de presentar a los participantes la tarea que llevo a cabo como coordinador de los laicos, de explicar cómo realice este servicio junto con otros laicos y sacerdotes, representantes de todas las regiones; y cómo mi presencia semanal en la comunidad de la administración general es una magnífica oportunidad de encuentro, con la propia comunidad en primer lugar, pero también con todos los que tienen allí reuniones y comisiones. El intercambio de mi experiencia se vio reforzado por la presencia en la reunión de Aix de dos de los representantes de las regiones en las que presto mis servicios: Pauline Thomas (Provincia Angloirlandesa, copresidenta del CELA) y el P. David López (Provincia Mediterránea).

No menos importantes que el intenso trabajo realizado, fueron los encuentros personales, que favorecieron la comunión; los momentos de oración en la sala de la Fundación; la meditación ofrecida por el Superior de la Comunidad, el P. Paolo ARCHIATI, sobre los valores laicos-oblatos; la visita a los lugares del Fundador; el encuentro con los laicos de Aix; el compartir la comida que cada Unidad trajo de su tierra; los momentos de juego y serena diversión.

Quiero agradecer profundamente a la CELA y a todos los presentes el compromiso que están poniendo en la animación del laicado. El fin último de este compromiso es lograr ser verdaderos testigos y misioneros, los laicos junto con los OMI y todos los miembros de nuestra familia carismática. Todos juntos, peregrinos de esperanza en comunión.

Me complace incluir a continuación el artículo sobre la misma reunión, publicado por el sitio web de la provincia Angloirlandesa.

*Gerard Bennett, en nombre del Equipo Coordinador de la Provincia Angloirlandesa*

Durante los últimos días, nos hemos reunido laicos y consagrados oblatos de diferentes países de Europa – Italia, España, Alemania, República Checa, Polonia, Bélgica, Francia, Gran Bretaña e Irlanda – para compartir lo que ha sucedido en nuestras Provincias, desde el Congreso y considerar cuáles podrían ser nuestros próximos pasos para seguir adelante con la tarea que nos encomendó el Capítulo General de los Oblatos.

En Europa, en cada Provincia, hay un equipo de coordinación local, que continúa el trabajo de los que prepararon el Congreso de las Asociaciones de Laicos Oblatos para su Provincia y, en el nivel regional europeo, una Comisión que está al servicio de los equipos locales. El encuentro de Aix debía reunir a estas entidades, cara a cara. La reunión se desarrolló en dos fases. En primer lugar, cada Provincia o Unidad compartió con las de las demás lo que había sucedido en su zona desde el Congreso, también los planes a corto plazo y las actividades previstas y que tendrán lugar este año. En la segunda fase se pasó a considerar cómo avanzar a partir de aquí y cómo el equipo regional europeo (CELA – Comisión Europea para la Animación de Laicos Oblatos

Asociados) puede apoyar y mejorar el trabajo de los equipos locales.

Todos somos muy conscientes de que la mejor manera de definir este trabajo es como un viaje y no como un destino. En la reunión se reconoció la singularidad de cada Provincia y Unidad y se aceptó que lo que puede funcionar bien en un lugar puede no tener el mismo éxito en otro. Vivimos en culturas y experiencias diferentes, y nuestro objetivo debe tener en cuenta este contexto local en todo lo que hacemos.

Las principales conclusiones de nuestra estancia en Aix-en-Provence fueron tres. Que debemos ofrecer oportunidades a los laicos de nuestra Provincia para que conozcan y comprendan mejor a San Eugenio y el carisma en el que se fundamenta la Congregación y todo lo que hace.

Es fundamental aprovechar al máximo las oportunidades de comunicación. No debemos esconder nuestra luz, nuestras buenas noticias y todo lo que está ocurriendo bajo un celemín.

Es necesario ofrecer momentos para que la gente se reúna cara a cara. La experiencia de todos en Aix fue que nos llenamos de energía al estar juntos, y luego regresamos a nuestro propio lugar, renovados con esa energía y motivados para formar parte de cuanto sea posible con los Oblatos, desde su compromiso para con la Congregación y su deseo de trabajar más estrechamente con los laicos, en todas sus misiones, dondequiera que estén.

El valor de la relación entre los niveles local, regional y general es evidente. Sin embargo, se reconoció la importancia primordial de lo que ocurre en el nivel local.

Por supuesto, sería injusto terminar este resumen hablando sólo del trabajo que se hizo, aunque fue mucho. También tuvimos ocasión de relacionarnos con nuestros homólogos europeos, ¡probamos su comida, sus bebidas!, ¡bailamos sus danzas! y jugamos a sus juegos. Algunos de estos momentos permanecerán en nuestra memoria durante mucho tiempo.

*Stefano Dominici  
Coordinador de los laicos*

## Fulda: Jóvenes OMI tras las huellas de San Eugenio

Una vez más, el Monasterio Juvenil OMI de Fulda, Alemania, organizó con éxito su evento «OMI on Tour (Gira OMI)», eligiendo la ciudad Oblata de Aix-en-Provence, Francia, como su destino.

El Lunes de Pascua, el Padre Piotr DEPTA, el Padre Patrick VEY, Ramona, Lea y doce jóvenes adultos comenzaron su viaje a Francia. Viajaron toda la noche y por la mañana del martes llegaron a la primera casa y más antigua de los Oblatos en Aix, listos para relajarse y recargar energías para los días por venir.

La peregrinación comenzó con un recorrido por la Casa de la Misión OMI y un recorrido por la ciudad. El objetivo era sumergirse en la vida de San Eugenio de Mazenod, aprendiendo de su infancia, adolescencia y tiempo como joven sacerdote. Fue una oportunidad para que los jóvenes aprendieran y se sintieran conectados con el fundador y el carisma Oblato.

A medida que pasaban los días, los jóvenes peregrinos aprendieron más y más sobre la vida de San Eugenio. Para el viernes, se convirtieron en semi-expertos.

Los organizadores, emocionados de compartir su pasión por San Eugenio y el significado de Aix para su fe y carisma, encontraron la experiencia enriquecedora, señalando que «fue una gran alegría para nosotros, los Oblatos, poder compartir nuestro entusiasmo por San Eugenio y el carisma Oblato».

El viaje de regreso el sábado por la mañana fue una mezcla de música, conversaciones y reflexión sobre los días juntos. Maximiliano de Hünfeld resumió la peregrinación: «el viaje fue una gran experiencia y tuvo muchos aspectos impresionantes. Desde el fantástico clima hasta las excursiones impresionantes con un factor de aprendizaje extremadamente alto, hasta las actividades de ocio. Fue un viaje completamente armonioso y me convenció de que me gustaría volver la próxima vez».

El éxito de esta iniciativa del Monasterio Juvenil OMI no se mide por la cantidad de información recibida, sino por los recuerdos y el sentido de comunidad después de haber peregrinado juntos al corazón del carisma Oblato.

*Patrick VEY, OMI*

## Asociaciones Laicas Oblatas : «Construyendo el Pueblo de la Iglesia»

Del 12 al 14 de abril de 2024, la casa multifuncional de la Parroquia Oblata de San José en Gorzow Wielkopolski, Polonia, fue sede de la conferencia nacional de Laicos de la Provincia. La reunión contó con la participación de delegados de Bélgica y dos escolásticos del Escolasticado de Obra, destacando su alcance internacional.

Bajo el lema «Construyendo el Pueblo de la Iglesia», la conferencia ofreció una variedad de

actividades, desde sesiones educativas a cargo del Padre Sebastián WISNIEWSKI, OMI, de Varsovia, hasta dinámicas de intercambio y discusiones sobre futuras iniciativas para los laicos Oblatos polacos.

La conferencia se destacó especialmente por sus fructíferas discusiones en pequeños grupos, las cuales culminaron en conclusiones significativas que luego se compartieron con la asamblea general. Estas sesiones se complementaron con momentos de intensa oración y actividades sociales relajadas, creando un ambiente tanto espiritual como fraternal.

El Vicario Provincial, el Padre Bartosz MADEJSKI, OMI, organizó la conferencia en colaboración con algunos laicos que, junto con él, también están involucrados en la animación de los laicos a nivel regional europeo. Stefano Dominici, coordinador de asociaciones y asociados laicos, participó en la conferencia, compartiendo su experiencia en servicio y escuchando atentamente las esperanzas y perspectivas de los laicos en Polonia.

Con más de 40 participantes, el evento fortaleció el entendimiento mutuo y la determinación de caminar unidos siguiendo los pasos de San Eugenio al servicio de la Iglesia.

*Stefano Dominici  
Coordinador de asociaciones y asociados laicos*

### **España: Encuentro de la Familia Oblata Malagueña**

El pasado sábado 6 de abril tuvimos un encuentro de familia oblata malagueña en la parroquia de Nuestra Señora de la Esperanza y San Eugenio de Mazenod.

Los participantes éramos alrededor de cincuenta personas de todas las edades, entre las cuales estábamos laicos asociados que actualmente viven su fe en comunidades o en el grupo de AMMI, laicos de nuestra parroquia que se sienten cercanos al carisma oblato y tres Oblatos de la comunidad de Málaga, Rafael, Jean Maurice e Ismael.

La jornada comenzó con la Adoración al Santísimo en la que meditamos sobre “el Pan Celestial y la Bebida de Salvación” siguiendo la lectura que ese día nos presentaba la iglesia en el Oficio de Lectura de la Liturgia de las Horas. Tras una hora de oración, el Padre Rafael nos cautivó con un discurso sobre el carisma Oblato. En la primera parte, de carácter formativo, nos explicó cómo Jesucristo Salvador es el centro del carisma, y el Apostolado o la Misión, la Comunidad, la Cruz, los Pobres y María Inmaculada son los cinco pilares del mismo. Además, nos puso al corriente de la evolución de la Congregación con las Actas del último Capítulo General.

En la segunda parte de la charla, de carácter más bien exhortativo, Rafael nos explicó las realidades laicales que existen actualmente. Primeramente, nos expuso todo lo que tenemos

en común y, seguidamente, los rasgos que nos diferencian, invitándonos a ser más cercanos los unos con los otros y a tener siempre presente que caminamos juntos. Pero lo más importante, como nos decía Rafael, es no perder nunca de vista la meta hacia la cual caminamos, que es hacia la santidad. La charla concluyó con una ovación por parte de los que allí escuchábamos, agradeciendo al padre Rafael por sus palabras y a todos los oblatos en general por guiar nuestro camino y estar siempre ahí para ayudarnos a ser cada día más santos.

Con todo ello, seguidamente, nos reunimos por grupos según las realidades laicales de la parroquia para reflexionar sobre nuestra vivencia comunitaria, profundizando con las preguntas que trabajamos en el encuentro de familia oblata nacional en febrero de este año. Después del almuerzo, pasamos a la puesta en común de todo lo reflexionado y es ahí donde reconocemos la necesidad de vernos más, de conocernos más y de seguir remando juntos en nuestro apostolado, estrechando los lazos que nos unen fraternalmente y viviendo con más plenitud nuestro carisma.

Con una sensación de haber invertido nuestro día en un encuentro que necesitábamos y animados por el empuje que éste ha supuesto para nosotros, nos despedimos vislumbrando el camino a recorrer para llegar a ser una verdadera comunidad que peregrina con esperanza en comunión, cuya meta es la santidad.

## El Congreso Italiano de Laicos Oblatos

El 25 al 28 de abril en Sassone, Roma, se llevará a cabo el Congreso Italiano de Laicos Oblatos, abierto a otros miembros de la Familia Carismática.

El congreso no es un suceso aislado, sino una etapa del trayecto emprendido desde hace unos años con el propósito de descubrir e incrementar cada vez más la conexión entre personas en nuestro contexto. Un camino que se originó con la preparación para el Congreso Mundial de Laicos 2022 y que, con entusiasmo, deseamos mantener.

El título mismo del congreso nos susurra los objetivos que pretendemos abrazar con fervor. En primer lugar, la palabra «juntos» indica la intención de continuar caminando juntos, experimentando de manera concreta una experiencia de sinodalidad, en la que cada realidad pueda ser acogida y, al mismo tiempo, interrogada en este caminar juntos.

La palabra “Pènsàti” con doble acento no existe en italiano. Es un juego de palabras basado en dónde cae el acento. El acento en la “e” (¿qué piensas de ti, cómo te piensas junto a los demás?) dibuja la llamada personal a hacer una experiencia de comunión a nivel nacional. La misma palabra, “pensàti,” con el acento en la ‘a’ (participio pasado de pensar), indica que, como laicos oblatos de Italia, estamos viviendo esta hermosa experiencia de sentirnos precisamente pensàti, es decir llamados, a caminar juntos.

El estilo del congreso será altamente sinodal, enfocado en la participación activa y el intercambio constructivo. Habrá momentos dedicados a conferencias, entre las cuales

“Compartiendo los dones”, una charla preparada por el P. Fabio CIARDI, responsable del servicio de estudios oblatos. Gran parte del tiempo será dedicado a grupos de trabajo y mesas de discusión, donde todos tendrán la oportunidad de expresarse, compartir ideas, experiencias y perspectivas.

Además, durante el congreso, se llevará a cabo un evento especial: la entrega del título de Oblata Honoraria a Liliana, una laica asociada que ha dedicado su vida al servicio de la misión y el amor por los más necesitados, tanto cercanos como lejanos, a quienes ha alcanzado a través de múltiples viajes misioneros. La ceremonia contará con la presencia del Superior General, acompañado por algunos miembros de su Consejo, quienes entregarán personalmente a Liliana la cruz oblata y el decreto.

Este momento no solo será una ocasión para honrar a Liliana, sino también una oportunidad para los participantes del congreso de conocer a la Superiora General y compartir un tiempo juntos en diálogo y fraternidad, siendo todos peregrinos de la esperanza en comunión. Confiamos desde ahora el éxito del próximo Congreso, encomendándolo a nuestra Madre celestial e invocando la intercesión de San Eugenio y de los Beatos Oblatos.

*Stefano Dominici*

---

## AMÉRICA LATINA

---

### México: Encuentro de Formandos

Los formandos de la Provincia de México se reunieron cara a cara, por primera vez desde COVID-19, en la residencia vocacional Beato José Gerardo en Puebla del 1 al 3 de abril de 2024.

Después de tres años de vivir nuestro encuentro anual a distancia debido a la pandemia del Covid-19, finalmente, los formandos en las etapas de prenoviciado, filosofía y teología en la provincia de México pudimos reunirnos cara a cara. Para ello nos reunimos del 1 al 3 de abril del 2024 en Puebla, en la casa vocacional José Gerardo. Nos acompañaron en este encuentro el Padre Provincial y los formadores de las diferentes casas de formación.

Como formandos religiosos y misioneros, tenemos una responsabilidad con nosotros mismos, con nuestras comunidades de formación y con las comunidades de misión que nos acogen, de vivir la sinodalidad en consonancia con el caminar de la Iglesia actual, así como el dar buen uso a las redes sociales, aprovechando el potencial de las mismas para impulsar nuestra actividad misionera y evangelizadora. Es por eso que hemos compartido dos temas de relevancia actual para la formación: beneficios y riesgos del uso de las redes sociales y la sinodalidad en la comunidad formativa. Estos temas nos han inspirado a reflexionar y a profundizar en ellos, sabiendo que seguirán siendo parte integral de nuestra vida diaria.

Dentro de la convivencia de estos días hemos tenido un momento de diversión e integración a través del deporte. De igual manera, disfrutamos

de una noche alrededor de la fogata, compartiendo cantos, chistes, bromas, bailes y concursos. Ha sido una buena forma de conocernos mejor, de compartir nuestros talentos. El estar al calor del fuego nos invita a vivir el calor de la vida comunitaria al estilo del carisma que nos ha heredado San Eugenio.

El último día por la tarde tuvimos una excursión guiada por el P. Provincial que nos introdujo a la histórica ciudad de Puebla y a sus diversas riquezas. Una mirada nocturna de la ciudad nos permitió conocer los inicios de la iglesia en la Nueva España y la llegada de diferentes órdenes religiosas que aún conservan su presencia; también la presencia de los Oblatos a principios del siglo XX en esta ciudad. Recorriendo las calles del centro de la ciudad, algunos lugares de interés histórico y cultural y templos que se erigieron en el nacimiento mismo de la ciudad, hemos podido conocer mejor la historia de nuestro país, el legado que generaciones previas nos han dejado, y el papel histórico que han tenido los Misioneros Oblatos y que continúa hasta hoy.

Después de tres días de convivencia, hemos regresado a nuestras respectivas casas para continuar el año escolar y nuestros procesos de formación. Damos gracias a Dios por la oportunidad de poder volver a reunirnos, compartir la eucaristía, los alimentos, y en general, nuestras vidas. Sin duda alguna, el poder encontrarnos físicamente después de la pandemia nos fortalece en la vocación y el carisma oblato.

*Yan Camilo ZAMORA TORRES, OMI*

## Ordenaciones Oblatas en México

El 19 de abril, Editson García VÁZQUEZ y Juan Carlos Aguilar FUENTES fueron ordenados sacerdotes, y Luis Enrique RODRÍGUEZ fue ordenado diácono transitorio en la parroquia de los Oblatos de San Pedro Huamelula por Monseñor Crispín OJEDA, obispo de Tehuantepec, Oaxaca.

Desde 1960 Huamelula es tierra de misiones oblatas. Según la costumbre oaxaqueña, los festejos arrancaron con bandas musicales, acompañando así a los que serían ordenados, sus familias, amigos y devotos de distintas regiones de México, en un recorrido lleno de júbilo por las calles de Huamelula. El P. Juan Carlos en Salina Cruz y el P. Editson en San Pedro Huamelula celebraron sus primeras eucaristías el 20 y 21 de abril. Editson y Juan Carlos tienen raíces profundas con los oblatos.

Estas celebraciones también marcaron un hito importante en la historia de los oblatos en el Istmo de Tehuantepec, ya que pronto los oblatos celebrarán los 75 años de incansable servicio en la Diócesis de Tehuantepec, tan significativa y entrelazada en la historia misionera de los oblatos en México.

A solicitud especial del Papa Pío XII, tres misioneros oblatos llegaron a la región del Istmo de Tehuantepec en 1950. La llegada de los Oblatos al Istmo fue motivada principalmente por la restauración de la Catedral de Tehuantepec y su ministerio en la ciudad porteña de Salina Cruz, que en aquella época gozaba de ser uno

de los principales puertos en el Pacífico. Poco a poco, los Oblatos expandieron su presencia a diferentes partes en la Diócesis de Tehuantepec, especialmente atendiendo las vastas y remotas áreas con un enfoque especial en educación, salud, infraestructuras y bienestar social.

Varios pueblos originarios habitan la región. Actualmente, hay 700.000 católicos bautizados, agrupados en 37 parroquias. Mientras ayudan al Obispo en otras responsabilidades diocesanas como vicarios episcopales, decanos y encargados de comisiones diocesanas, nueve oblatos ejercen su ministerio en tres parroquias. Siguiendo la tradición oblata, estas celebraciones se vivieron llenas de espíritu oblato con el pueblo de Dios y con un sentimiento de gratitud a Dios con mucha alegría y compartir.

Vivimos las ordenaciones de estos dos hijos de Tehuantepec como gracias, dones de Dios para la congregación y para la iglesia, que agradecemos particularmente teniendo en el horizonte con la conmemoración de 75 años de servicio en el Istmo de Tehuantepec.

El P. Juan Carlos ha recibido del P. General su Primera Obediencia para la Delegación de Tailandia-Laos de la Provincia de Filipinas, lo que significa que será el primer Oblato mexicano que ejercerá su ministerio en la región de Asia-Oceanía.

*Bede SUJAHRAN, OMI*

## UN DULCE CAFÉ: Una pequeña actualización de Uruguay

En un mundo a menudo caracterizado por su ritmo apresurado y sus exigencias incesantes, los momentos de auténtica conexión y profundo significado son tesoros preciados. Escuchamos al P. Antonio MESSERI, misionero oblato en Uruguay, originario de Italia: nos cuenta una experiencia reciente que dejó una marca indeleble en su corazón: un encuentro sencillo,

pero profundamente conmovedor que se desarrolló en medio de las complejidades de la vida y la presencia inquebrantable de la fe.

## UN DULCE CAFÉ

Hoy, 22 de abril de 2024, puedo afirmar sin duda que he tomado el café más dulce de mi vida.

Hace exactamente dos meses, un joven de la parroquia donde yo era párroco antes de mi regreso temporal a Italia, me compartió sobre

la situación de salud de su abuela Estela, una gran amiga y colaboradora de la sede parroquial. Estaba en el hospital, el último mensaje me lo había enviado cuatro días antes informándome de un problema de salud.

El mensaje del sobrino comienza así: “Te estoy enviando este mensaje porque revisando el móvil de la abuela he visto que eres la persona a la que le manda más mensajes, quiere decir que eres importante para ella...”

Poniéndome al día de su estado de salud me dice que debido a un herpes ocular le había entrado un virus en el cerebro provocando una grave infección. Una meningitis severa que dañó su sistema nervioso, un paro respiratorio que obliga a los médicos a ponerla en la unidad de cuidados intensivos induciéndole un coma. Esta grave situación comienza a degenerar afectando a varios órganos: pulmones, riñones...

Durante varias semanas la situación ha sido crítica. Al volver a Montevideo pasé a visitarla al hospital, pero a pesar de ser sacerdote no me hicieron pasar fuera del horario de visitas. Lo intenté de nuevo unos días después. Me pareció un poco confundida, y aunque estaba despierta y se dio cuenta de mi presencia, no podía entender quién era.

El viernes, su hermana me dijo que la habían enviado a casa. Me fue imposible visitarla antes de esta mañana (tuve un fin de semana muy ocupado). Le había dicho a su hermana que a pesar de estar en casa no quería recibir llamadas ni visitas, pero enseguida le respondí: “¡yo voy de todos modos! Sábado y domingo no puedo, pero desde las 9:30 de la mañana del lunes puedo llegar en cualquier momento, ¡dile eso!” En el primer intento, la encontré en la cama, todavía dormida, le dije a su sobrino que volvería más tarde.

A las 11:00, ahí estaba estoy otra vez, sentada en silla de ruedas, peinada y bien vestida. Empezamos a hablar, la recuperación es larga. Después de darle la comunión me “obligó” a tomar un café, que realmente fue el café más dulce de mi vida.

A menudo dudamos que el Señor nos sostenga, pero él como buen Pastor nunca deja solas a sus ovejas.

Eso es todo... una pequeña actualización de Uruguay.

*Antonio MESSERI, OMI*

---

**ANIVERSARIOS DE MAYO DE 2024**


---

**75 Aniversarios de vita religiosa**

31/05/1949	08639	P. James Foelker	Estados Unidos
------------	-------	------------------	----------------

**70 Años de sacerdocio**

30/05/1954	08722	P. Antoni Lesz	Polonia
30/05/1954	08752	P. Brunon Wielki	Polonia

**65 Aniversarios de vita religiosa**

01/05/1959	10845	P. Aloys Kapp	Prov. centroeuropea
01/05/1959	10631	P. Alfons Schüling	Prov. centroeuropea
01/05/1959	10681	P. Johannes Ziffels	Prov. centroeuropea
31/05/1959	10687	P. Salvatore De George	Estados Unidos
31/05/1959	10684	P. Gerardo Kapustka	México
31/05/1959	10683	P. Luis Villarreal	Estados Unidos

**60 Aniversarios de vita religiosa**

31/05/1964	11647	P. Christy Kanaganayagam Manelpillai	Colombo
31/05/1964	11522	P. Edmund A. Murugupillai	Colombo

**60 Años de sacerdocio**

29/05/1964	10737	P. Joseph Hattie	Lacombe
------------	-------	------------------	---------

**50 Aniversarios de vita religiosa**

21/05/1974	12326	P. Ermanno Pezzotta	Mediterránea
25/05/1974	12298	P. Filadelfo Estrella	Filipinas

**50 Años de sacerdocio**

04/05/1974	11853	P. Raymond Marquis	Notre-Dame-du-Cap
04/05/1974	11949	P. Daniel Nassaney	Estados Unidos
18/05/1974	11955	P. Stephen Conserva	Estados Unidos
18/05/1974	11953	P. Eugene J. Tremblay	Estados Unidos
24/05/1974	12070	P. André Boyer	Lacombe

**25 Aniversarios de vita religiosa**

23/05/1999	13862	P. Bagus Vincent Arokiyanathar	Jaffna
------------	-------	--------------------------------	--------

**25 Años de sacerdocio**

20/05/1999	13542	P. Julio César Estela	Bolper
21/05/1999	13487	P. Kenneth Thorson	Lacombe
22/05/1999	14486	P. Nicholas Harding	Estados Unidos
22/05/1999	13564	Msgr. Pierre-Olivier Tremblay	Notre-Dame-du-Cap
29/05/1999	13601	P. Emmanuel Ratnaraj David	Jaffna

---

**Sufragios por nuestros difuntos - ABRIL 2024**


---

**No. 22 - 28**

<b>NOMBRE</b>	<b>FECHA</b>	<b>FALLECIÓ</b>	<b>NACIÓ</b>	<b>PROV/DEL</b>
P. Joseph MAI VAN THAO	08/04/2024	Bình Duong	09/01/1966	Vietnam
P. Joannès RIVOIRE	11/04/2024	Lyon	20/03/1931	Francia
P. Ludwik STRYCZEK	15/04/2024	Garoua	03/08/1958	Camerún
P. Yves DESMET	15/04/2024	Koksijde	25/09/1930	Bélgica
P. Piergiorgio SCARPELLINI	21/04/ 2024	Torino	01/11/1934	Mediterránea
P. Stanislaw CYGANIAK	21/04/2024	Lubliniec	13/05/1933	Polonia
P. Terence FIGEL	22/04/2024	San Antonio	09/06/1938	E.E. U.U.



«Están ante Dios con una señal, con una especie de carácter propio de nuestra Sociedad, los votos comunes a todos sus miembros, la práctica de las mismas virtudes. Estamos unidos a ellos por los vínculos de una caridad particular, aún son nuestros hermanos, y lo somos de ellos; viven en nuestra casa madre, en nuestra capital; sus oraciones, el amor que conservan por nosotros, nos atraerá un día a ellos para vivir con ellos en el lugar de nuestro descanso.»

*(Carta del Fundador al P. Courtès, 22 de julio 1828)*

INFORMACIÓN OMI es una publicación no oficial  
de la Administración general de los Misioneros Oblatos de María Inmaculada  
via Aurelia 290, 00165 Roma, Italia  
Fax: (39) 06 39 37 53 22 E-mail: [information@omigen.org](mailto:information@omigen.org)  
Redactor y Webmaster: Bonga MAJOLA, OMI